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El 8 de junio se

entregan 

las viviendas 

de Secadero
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Vía Pública

activa la 

reforma de

siete nuevas

plazas, patios 

y parques

Soderinsa Veintiuno
entregará a principios
de junio las 58 unifami-
liares públicas construi-
das en Secadero. El 29
de mayo concluye el
plazo para los 44 dúplex
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El derribo del puente
deja vía libre al futuro
Paseo del Almonazar

Las obras del primer tramo del Paseo entre el Malecón y el colegio, ya han comenzado

La Rinconada cuenta con
un total de 1.122 plazas de guar-
dería para niños de entre 0 y 3
años, entre centros públicos y
privados.

De ellas, 1.067 cuentan con
algún tipo de ayuda pública de
acceso en apoyo de las familias
trabajadoras. A este importante
número de plazas disponibles

contribuye sobremanera la
puesta en marcha del tercer cen-
tro socioeducativo municipal
que Ayuntamiento y Junta de
Andalucía han levantado en la

zona de Santa Cruz, próxima al
Recinto Ferial de San José.

En los próximos días se abrirá
el período de matriculación para
el conjunto de centros. Los
padres que quieran inscribir a
sus pequeños en la nueva guar-
dería tendrán que acudir al cole-
gio ‘Maestro Antonio
Rodríguez’.

La nueva guardería hará que en La

Rinconada haya 1.067 plazas públicas

EDUCACIÓN
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Comienza la cuenta atrás para
que se ponga en marcha la nueva
guardería pública ubicada en la
barriada Santa Cruz, junto al
recinto ferial. Las obras del edifi-
cio ya han concluido y sólo
queda dotarlo del equipamiento
necesario para que el día 1 de
septiembre esté totalmente a dis-
posición de los alumnos,que ten-
drán edades comprendidas entre
los cero y los tres años.

Con la puesta en funciona-
miento de este centro La
Rinconada ganará 150 nuevas

plazas públicas. Para el alcalde,
Javier Fernández, la incorpora-
ción de este nuevo servicio y la
ampliación de la oferta pública
suponen "una importante noti-
cia para las familias trabajadoras
de la localidad, ya que se multi-
plican las oportunidades de dis-
poner de un apoyo añadido a la
hora del cuidado de sus hijos en
horario laboral”.

Sobre el nuevo equipamiento,
Fernández destaca igualmente la
idoneidad del lugar elegido para
su ubicación, pues "se trata de

una zona estratégica cada vez
con más población que necesita
de este tipo de servicios sociales y
educativos; es un importante
reforzamiento para la barriada".

PPrróóxxiimmoo  aa  uunn  ppaarrqquuee
Además, en un futuro la guar-

dería estará integrada en un
nuevo parque de proximidad
(una vez que la feria se traslade a
los terrenos de La Unión) que
servirá de pulmón verde a la
zona, "un entorno inigualable
para atender a la infancia", como

resume el alcalde.
El proyecto, en el que el

Ayuntamiento y la Junta han
trabajado conjuntamente ha
supuesto una inversión pública
de 1,2 millones de euros.

El servicio tendrá un horario
de 7.30 a 20.00 horas, y cuenta
con una planta baja, en la que se
ubican diez aulas y una segunda
planta, donde se situará la admi-
nistración del centro.

Según la planificación inicial
prevista por la Junta de
Andalucía, dos de esas clases se
destinarán a bebés de entre cero
y un año, cuatro para niños de
entre uno y dos, y otras cuatro
aulas para los que tengan entre
dos y tres años.

Entre las prestaciones  que
tendrá el centro se encuentra el
aula matinal, el comedor y la
ludoteca, además de las corres-

La localidad cuenta para el próximo curso con un  total de ocho
centros socioeducativos entre ambos núcleos, dos públicos, cinco concerta-
dos y uno privado, que suman un total de 1.122 plazas, 352 públicas, 565
concertadas y 55 privadasA fondo

El centro socioeducativo ubicado en Santa Cruz se convertirá en la

tercera guardería pública de la localidad. El período de solicitud se

abrirá en unos días para que en septiembre comiencen 150 nuevos

alumnos de entre cero y tres años

La n

La nueva guardería coloca en 

1.067 la oferta de plazas públicas

Las matriculaciones en
la nueva guardería se
formalizarán en el
colegio ‘Maestro
Antonio Rodríguez’

Javier Fernández: “las
nuevas 150 plazas son
una importante noticia
para las familias traba-
jadoras de la localidad”

Las plazas concertadas
podrán contar con boni-
ficaciones de hasta el
75 por ciento

El alcalde, Javier Fernández, y la delegada de Bienestar Social, Pilar Escudero, en una visita  reciente a la guardería.
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pondientes aulas diseminadas en
la planta baja.

Por su parte, la delegada de
Bienestar Social, Pilar Escudero,
destaca que "el centro ofrece
todos los servicios necesarios
para que las familias puedan
conciliar la vida laboral y perso-
nal, pues nuestro objetivo es res-
paldar a las familias y fomentar
la igualdad de oportunidades
entre hombres y mujeres".

En unos días se abrirá el plazo
para que las familias que lo des-
een puedan matricular a sus

hijos en éste y en el resto de cen-

tros socioeducativos de la locali-
dad.

Una vez que esté abierto este

proceso, cada centro recibirá las
solicitudes de matriculación de
sus propios alumnos.

Los de la guardería nueva ten-
drán que hacerlo en el colegio
'Maestro Antonio Rodríguez',
donde el Ayuntamiento “ha
puesto a disposición de los veci-
nos una oficina de atención
encargada de resolver todas las
dudas y de agilizar el proceso”,
como explica la delegada de
Educación,Trinidad Argota.

El acceso a las plazas solicitadas
vendrá de la mano de la valora-

ción que el equipo técnico haga

de las condiciones socioeconómi-
cas de las familias.

Hasta este año uno de los

requisitos que más puntuación
otorgaba para poder optar a una
plaza era que los tutores de los
menores estuviesen trabajando
fuera de casa.

Asimismo, al tratarse de un
servicio público de apoyo fami-
liar, se considera como criterio de
selección básico el nivel de ingre-
sos, rango que define el porcen-
taje de ayuda que se recibe en el
caso de las plazas concertadas con
la Junta, y que puede alcanzar
hasta el 75 por ciento del coste
total.

La inversión pública destinada a esta
obra ha sido de 1,2 millones de
euros. El edificio tiene diez aulas y
una planta para los despachos

Pilar Escudero: “El centro ofrece todos los servicios nece-
sarios para la conciliación de la vida laboral y personal;
nuestro objetivo es respaldar a las familias y fomentar la
igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres”

Las obras del edificio ya han concluido y
sólo queda dotarlo del mobiliario
necesario para que empiecen a funcionar
las  clases

nueva guardería tendrá diez aulas que acogerán a 150 niños y niñas.

La localidad contaba hasta
el año pasado con un total de
ocho escuelas infantiles, dos
públicas, cinco concertadas y

una privada. A esas 972 pla-
zas (352 públicas y 565 con-
certadas y 55 privadas) se
suman ahora otras 150 proce-

dentes de la nueva guardería
pública de la barriada Santa
Cruz.

Así, 502 bebés de entre cero
y tres años podrán matricu-
larse en unos días en los tres
centros socieducativos que
ofrece el Ayuntamiento.

En concreto, la guardería

'Almonazar', ubicada en el
núcleo de San José tiene una

capacidad de 162 plazas. Por
su parte, la 'Gloria Fuertes',

en La Rinconada pueblo,
ofrece otras 190.

Además, otros 565 tendrán
acceso en la localidad a otros
servicios concertados: la
guardería 'Cosquillitas', que
cuenta con una capacidad de
unos 40 alumnos, la
'Burbuja', con 45 plazas, la
'Burbuja 2' con 35, la '4
Estaciones', con 46, y 'El tren'
con 61.

Asimismo, se encuentra la
guardería 'Fantasía', con 41
plazas no concertadas.

La Rinconada oferta 1.067
plazas públicas
En la localidad hay ya tres centros públicos y

cinco concertados con la Junta de Andalucía 

MÁS OFERTA

Ocho de las nueve guar-
derías infantiles de la
localidad ofrecen ayu-
das públicas para la
matriculación

Entre las prestaciones
del centro nuevo se
encuentra el aula mati-
nal, el comedor y la
ludoteca

El centro está situado
en una zona estratégi-
ca, ya que en esos
terrenos se creará un
parque de proximidad
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El puente de la calle San José
ha pasado ya a ser historia. Hace
una semana se procedió a su des-
mantelación para continuar con
la última fase de soterramiento
de las obras del arroyo. Con este
derrumbe se eliminan definiti-

vamente  las barreras físicas que
impedían la libre circulación
entre ambas márgenes del cauce
del Almonazar.

El primer teniente de alcalde y
delegado de Urbanismo,
Cristóbal Blázquez, destaca la

importancia de este nuevo paso
ya que "se suma al intenso tra-
bajo realizado durante algo más
de un año”.

En este sentido, continúa, “los
resultados están a la vista y en
breve comenzará la primera  fase

de construcción del paseo del
Almonazar".

ÚÚllttiimmoo  ppuueennttee
Éste ha sido el segundo y últi-

mo puente que la UTE Martín-
Casillas ha tenido que derribar
para continuar con las obras del
cajón hidráulico. El primero, fue
el del Malecón, ahora convertido
en una gran rotonda que en un

futuro articulará todo el tráfico
de entrada al núcleo de San José.

Como consecuencia de esta
demolición, el Área de Tráfico ha
diseñado un plan alternativo
para que los conductores circu-
len sin ningún problema. De
momento, los resultados obteni-
dos son muy favorables y los
vecinos han entendido las alter-
nativas que se han propuesto
para pasar de un lado a otro del
arroyo.

El tráfico por la calle San José
se  restablecerá en el mes de sep-
tiembre, cuando la actividad dia-
ria de la población vuelva a ser la
misma tras el parón del verano.

El puente de la calle San José ha sido ya demolido.

URBANISMO

Desaparece el histórico y simbólico
puente de la calle San José
Con esta nueva demolición  se eliminan definitivamente las barreras físicas

que impedían la libre circulación entre ambas márgenes del Almonazar

El Ministerio de Fomento ha
adjudicado otros dos tramos
que cierran el arco del sector
suroeste de la circunvalación
del área metropolitana SE-40.
Con este nuevo avance se dará
un gran impulso a esta infraes-
tructura de prioridad para el
Ministerio de Fomento, cuyo
grado de ejecución será del 60
por ciento.

El presupuesto total que la
Administración va a invertir en
estos dos tramos asciende a casi
275.000 euros.

De las once partes previstas
en el proyecto, el primero que
comenzó a ejecutarse fue el que

comienza en La Rinconada
(sobrepasado el aeropuerto) y
enlaza con la A-92 en Alcalá de
Guadaíra, con una extensión de
8,25 kilómetros.

Uno de los beneficios que
conllevará esta nueva ronda de
circunvalación para la localidad,
será  la conexión con la Autovía
de Acceso Norte a la altura del
nodo logístico de Majaravique.
Esto reforzará las comunicacio-
nes por carretera necesarias
para el centro de transportes
que la Administración
Autonómica impulsará, que
será, por tanto, un importante
foco de atracción de empresas.

Fomento licita dos nuevos

tramos de la SE-40

RED DE CARRETERAS

En poco tiempo comenzará el
verdadero desarrollo de La Unión.
Ya se ha aprobado definitivamente
la parcelación de la primera fase,por
lo que una vez que se adjudiquen
las obras habrá vía libre para que el
proyecto comience a ejecutarse.

De momento, en la primera
quincena de junio se licitarán las
obras de urbanización para poste-
riormente adjudicarlas a una
empresa. Para la ejecución se estas
obras se invertirán entre 25 y 30
millones de euros. Esta primera
fase tendrá una superficie de 40

hectáreas.En ella se construirán un
total de 890 viviendas, de las cuales
más de 600 tendrán algún tipo de
protección y estarán destinadas a
familias rinconeras. Además, en
esta fase se construirá una gran
avenida,que articulará todo el tráfi-
co interno de La Rinconada a San
José a través de La Unión.

Para el delegado de Urbanismo,
Cristóbal Blázquez, “la aprobación
definitiva de este documento nos
permitirá dar un paso histórico en
la localidad, ya que por una parte
uniremos ambos núcleos de pobla-

ción, y por otra, crearemos unida-
des urbanísticas totalmente a la
vanguardia que huyen de las aglo-
meraciones y fomentan los espa-

cios verdes”. Así, del total de
400.000 metros cuadrados,350.000
se destinan a dotaciones, espacios
libres,zonas verdes y viarios,mien-
tras que las cinco hectáreas restan-
tes serán residenciales.

Las obras de la primera fase 
de La Unión se licitan en junio

URBANISMO 

El proyecto ya se ha aprobado definitivamente

Este espacio de 40 hec-
táreas contará con más
de 600 viviendas con
algún tipo de protección
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El Centro de Estudios
Empresariales ya ha abierto sus
puertas bajo una gran expecta-

ción por parte de los vecinos. El
pasado 7 de mayo se inauguró
una de sus aulas con el módulo

'La idea de negocio, el promotor
y el plan de empresa'. Tras éste,
al día siguiente se impartió el
dedicado a 'La elección de la
forma jurídica y trámites admi-
nistrativos para iniciar la activi-
dad'.

Estos cursos están dirigidos a
mejorar las habilidades de los
empresarios ya consolidados y a
fomentar el espíritu emprende-
dor e innovador de las personas
desempleadas.

De momento, la iniciativa,
que por primera vez se pone en
marcha en el municipio, está
teniendo una buena acogida y
los dos cursos han estado com-
pletos. En cualquier caso, estas
clases se desarrollarán hasta el
próximo 26 de junio, por lo que
todas las personas que estén

interesadas todavía en inscribir-
se podrán hacerlo dirigiéndose a
Soderinsa Veintiuno.

Ésta es una primera edición
que contempla 13 acciones for-
mativas. Posteriormente vendrá
una segunda, en la que se segui-
rán tratando temas de máximo
interés para el día a día del
empresariado de la localidad.

Las clases están impartidas

por profesionales de empresas y
entidades como la Universidad
de Sevilla, Invercaria de la
Consejería de Innovación,
Ciencia y Empresa de la Junta,
Cajasol o la Tesorería General
de la Seguridad Social, entre
otros.

Comienzan las clases en el 
Centro de Estudios Empresariales

FORMACIÓN

Los primeros cursos causaron una gran expectación  y las clases se 

llenaron al completo. Estos módulos continuarán hasta el 26 de junio 

Alumnos  en el primer día de clase en las instalaciones de Vereda de Chapatales.

En esta primera
edición se ofrecen 13
acciones formativas
con temáticas muy
variadas

Todas las personas que
quieran asistir a algún
curso tendrán que soli-
citarlo en Soderinsa
Veintiuno

Las 58 unifamiliares de protec-
ción oficial ubicadas en Secadero de
Gutiérrez se entregarán a sus pro-
pietarios el próximo 8 de junio.Las
obras de esta promoción pública ya
han finalizado y en poco tiempo sus
vecinos tendrán en sus manos las
llaves de su vivienda.

La delegada de Desarrollo y
Vivienda, Pilar García Extremera,
asegura que "Soderinsa Veintiuno
está realizando un importante
esfuerzo en política de vivienda
para seguir dando respuesta a las
demandas de los vecinos en esta

materia, más aún en momentos
complicados como los que está atra-
vesando la sociedad”.

Estos inmuebles están distribui-
dos en dos plantas y cuentan con

tres y cuadro dormitorios y una
plaza de garaje.En total, tienen una
superficie de entre  85 y 91 metros
cuadrados.

En esta ocasión la empresa públi-

ca Soderinsa Veintiuno ha querido
poner en marcha una promoción
dirigida a rentas medias, pensando
en  las personas que por su perfil de
ingresos no han podido acceder

nunca a planes públicos y tampoco
pueden optar al complejo mercado
privado. De esta forma, su precio
oscila entre los 108.000 y los
132.000 euros, en función del
tamaño que les haya correspondi-
do.

La edil del ramo señala igual-
mente que "nuestra experiencia
gestionando viviendas  públicas nos
ha hecho dar un paso más y cons-
truir en función de las demandas de
los ciudadanos".

RRiinnccoonnaaddaa  OOeessttee
Esta política de vivienda innova-

dora se refleja en la promoción de
44 dúplex,cuyo plazo para solicitar-
la estará abierto hasta el próximo
29 de mayo. Desde el pasado 22 de
abril en Soderinsa Veintiuno se han
recogido un total de 700 solicitudes
de las cuales hay ya registradas 30.
Unos datos que corroboran la con-
fianza de los vecinos en las nuevas
viviendas de protección oficial.

La próxima promoción que se
entregará será la de los 64 pisos de
Lomas del Charco, en el núcleo de
La Rinconada.

Las 58 unifamiliares de Secadero 
se entregan el 8 de junio

Las obras de  la promoción de Secadero de Gutiérrez ya han finalizado.

Las obras de esta promoción de viviendas para rentas medias ya están terminadas. 

Los próximos pisos que se entregarán serán los 64 de Lomas del Charco

VIVIENDA

Ya se han recigido 700
solicitudes para los
dúplex de Rinconada
Oeste; el plazo está
abierto hasta el 29



6 - Actualidad ttnnwww.larinconada.es Primera Quincena de Mayo de 2009

El parque de Aragón, en la calle Andalucía,
está abierto ya a los vecinos de la zona. En este
espacio se ha conservado la vegetación existente
y se han creado zonas de juegos infantiles, ban-
cos y fuentes.

El Área de Vía Pública ha progra-
mado otras siete reformas entre
calles y plazas del municipio,que se
acometerán a lo largo del próximo
año a través de los fondos PER
2009. En total, el Ayuntamiento
invertirá alrededor de 1’3 millones
de euros, en todas estas mejoras.

Tres patios de la barriada La Paz
serán adecentados concluyendo así

la intervención municipal en la
zona. En los últimos años, se han
renovado los servicios urbanísticos
(saneamiento, abastecimiento de
agua sanitaria, alumbrado público,
asfaltado de calles y pavimentación
de acerados) y se han eliminado las
barreras arquitectónicas con la cre-
ación de pasos para personas con
discapacidad. A esto hay que sumar

la renovación de otros ocho patios
que comenzará en breve y que
estarán financiados con los Fondos
Estatales de Activación de la
Economía y el Empleo.

Otra de las obras que incluye el
PER 2009 es la del parque Antonio
de Mairena. Los trabajos consisti-
rán en renovar los servicios de
saneamiento manteniendo los

árboles, instalar alumbrado público
con farolas y proyectores, y crear
un área de juegos infantiles,delimi-
tada por un vallado perimetral.

Los soportales de la barriada
Santa Cruz serán también refor-
mados a petición de los vecinos. En
concreto,se actuará en los accesos a
los bloques de las calles Mariana de
Pineda, Luis Cernuda, Zurbarán,
Julio Romero y Julián Grimao. La
actuación consistirá en la renova-
ción del saneamiento, la pavimen-
tación y la iluminación.

No obstante,la obra "estrella" de
esta tanda de mejoras será,según el
delegado de Vía Pública, José
Manuel Romero Campos,la que se
acometerá en el parque Félix
Rodríguez de la Fuente, junto al
Hogar del Pensionista de San José.
"Se trata de una plaza ubicada en
un lugar estratégico del pueblo y de
grandes dimensiones, lo que
redundará en una mejora de la cali-
dad de vida de los vecinos que viven
en la zona",explica el edil.

Este parque se reorganizará para
responder a las necesidades de dos
importantes grupos de población.
Por una parte,contará con una zona
de juegos para niños, pues en su
entorno se concentra población
infantil debido a  la presencia de
algunos centros educativos de
Infantil y Primaria. Igualmente,

tendrá un espacio para los mayores,
de gran utilidad debido a la cercanía
del Hogar del Pensionista de San
José, con un recorrido que permita
combinar el ocio con ejercicio físico.
Estos itinerarios estarán rematados
con bordes y parterres preparados
para plantación de flores de tempo-
rada que permitan una percepción
de las estaciones y ayuden al apren-
dizaje de los más pequeños.

La superficie total de la   inter-

vención  es de  6.890 metros cua-
drados.

Por último, se renovará la pavi-
mentación de las calles Juan de la
Cueva y Virgen de Gracia y se
cambiará el alumbrado.Según el
delegado de Vía Pública, "estas
reformas unidas a las que ya se
están llevando a cabo en el resto de
plazas del municipio conseguirán
relanzar todas las zonas que por el
paso del tiempo necesiten un arre-
glo al tiempo que generarán nue-
vos empleos directos".

Siete nuevas reformas en patios y plazas
comenzarán a finales de este año

VÍA PÚBLICA

Tres patios de La Paz, la plaza Rodríguez de la Fuente y la de Antonio

de Mairena, los soportales de la barriada Santa Cruz y la calle Juan de

la Cueva serán las obras que se acometerán con el PER 2009

La reforma de la plaza Félix Rodríguez de la Fuente será una de las que tendrá mayor repercusión.

La plaza Rodríguez de
la fuente tendrá circui-
tos de deporte para
personas mayores y
juegos infantiles

NUEVAS PLAZAS

Abierto  el
remodelado 
parque de Aragón

La nueva plaza de Luchadores por la Libertad
(detrás de la Iglesia de Santa María) se abrió al
público con la presencia de numerosos vecinos.
Para celebrar su apertura durante la mañana
títeres y música amenizaron la plaza.

La plaza de
Luchadores es 
ya una realidad
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La Jarilla Residencial cuenta
con una sede social desde finales
de abril. Este espacio tiene como
función servir de lugar de
encuentro entre los vecinos de
esta zona del municipio y se con-
vierte así en el primer servicio
colectivo de la barriada.

El edificio cuenta con un salón,
una terraza destinada al ocio y
una zona anexa con juegos

infantiles.
El alcalde de la localidad, Javier

Fernández, y    el delegado de
Urbanismo, Cristóbal Blázquez,
acudieron para conocer cómo ha
quedado este espacio que estará
totalmente operativo durante el
verano.

Ambos ediles comprobaron de
primera mano cómo marchan las
obras de urbanización de esta

zona que, si todo transcurre con-
forme a lo previsto, podrían con-
cluir en unos tres meses.

Paralelamente, ha comenzado
el proceso de regularización de
las viviendas y la empresa

metropolitana Emasesa y el
Ayuntamiento están llevando a
cabo las reformas necesarias para
establecer el servicio de sanea-
miento y abastecimiento de
agua.

El municipio de mayor inversión
industrial de Andalucía es La
Rinconada.Así se pone de manifies-
to en los últimos datos publicados
por el Instituto de Estadística de
Andalucía (IEA),que corresponden
al año 2007. Estas cifras, según
fuentes de la Consejería de
Innovación, responden  a la activi-
dad económica que genera la tecnó-
polis aeronáutica Aerópolis, cuyas
mayores inversiones se produjeron
en 2007.

En concreto,dentro de los muni-
cipios de más de 10.000 habitantes,
que son los que se contemplan en el
informe, en La Rinconada se invir-
tió algo más de 44 millones de
euros.

Para el alcalde de la localidad,
Javier Fernández,"nos convertimos
en el principal foco atraedor de nue-
vos recursos industriales del área
metropolitana de Sevilla, un hecho
que responde a la capacidad de
visualización que hemos venido
demostrando para rentabilizar la
excelente posición geográfico-estra-

tégica, la disposición de suelo y la
apuesta por la diversificación
empresarial como sostén de la eco-
nomía.". En este sentido, continúa,
"el hecho de que La Rinconada sea
un revulsivo para la atracción de
recursos tiene que interpretarse en
clave global y de forma beneficiosa
para el conjunto de la economía del
entorno".

A pesar de estos datos tan alenta-
dores, el primer edil adelanta que
" lo mejor está por llegar a través de
las áreas de oportunidad recogidas
en el Plan de Ordenación del
Territorio de la Aglomeración
Urbana de Sevilla (Potaus)". Y es
que La Rinconada dispondrá de seis
millones de metros cuadrados.

Parte de ellos permitirán la
ampliación de Aerópolis en apoyo a
las empresas del sector aeronáutico
en su esfuerzo por mejorar su com-
petitividad y hacer frente a los pro-
yectos de la Comunidad
Autónoma,especialmente al A-400
M y a la fabricación de componen-
tes de tecnología para el  A-380.

Además, la activación productiva
de esta zona diseñada por el
Ayuntamiento ubica al Este de la
SE-40 en construcción, un nuevo
área con 135 hectáreas en la que  se
incorporará un gran complejo
comercial y de ocio de 300.000
metros cuadrados.

La concentración de la inversión

industrial en el área metropolitana
corrobora una tendencia que viene
de los años anteriores.Aunque 2007
ha sido el año de más inversión del
último lustro,en 2006 se concentró
también en municipios de la Gran
Sevilla, como Sanlúcar la Mayor y
Tomares, mientras que en 2005 se
puso a la cabeza Pilas.

La Rinconada, con Aerópolis, se 
convierte en el municipio de mayor
inversión industrial de Andalucía 

DESARROLLO LOCAL

Sólo en el año 2007 se invirtieron más de 44

millones de euros 

Trabajadores de la empresa Elimco, en Aerópolis.

Las obras de urbaniza-
ción estarán terminadas
en tres meses y ya ha
comenzado el proceso
de regularización

El Ayuntamiento ha abierto
el plazo para que todas aquellas
personas que deseen llevar a
cabo alguna reforma en su
vivienda soliciten la ayuda
autonómica correspondiente al
2009. En total, la Junta entrega-
rá a los beneficiarios la mitad
del valor de la obra hasta un
máximo de 6.000 euros, aunque
esta cantidad puede ser amplia-
ble hasta los 9.000 en caso de
que sea necesaria una obra de
mayor calado que afecte a la
cubierta de la casa. El plazo per-
manecerá abierto hasta el 22 de
mayo.

El primer teniente de alcalde
y delegado de Urbanismo,
Cristóbal Blázquez, asegura
que "un año más nos adheri-
mos a este programa, dada la
buena acogida que siempre
tiene entre los vecinos".

En este sentido, señala que
"seguiremos apostando por
mejorar la calidad de vida de los
vecinos, no sólo ofreciéndoles
viviendas de VPO, sino tam-
bién a través de  iniciativas para
mejorar la habitabilidad de sus
pisos".

Ayudas para la

rehabilitación

de viviendas 

SUBVENCIONES

La Jarilla Residencial cuenta con
una sede social para los vecinos

URBANISMO

Cristóbal Blázquez con Juan José Cubero, el representante de La Jarilla Residencial.

Es el primer servicio colectivo que se estable-

ce en la barriada y estará a pleno rendimiento

durante el verano

El plazo para solici-

tarlas estará abierto

hasta el 22 de mayo

Es
ca
vo
Ba
es
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Los resultados con que los socialis-
tas consiguieron en 1983 dar un
vuelco a las urnas y arrebatar la
Alcaldía a los comunistas con 10
concejales de los 17 que entonces
conformaban el Pleno,no sólo hizo
que Manuel Ardoy fuera el alcalde,
sino que dieron el pistoletazo de
salida a una era de triunfos del
PSOE que dura ya 26 años y que
llegará, como mínimo,al final de la
presente legislatura en 2011. En el
camino, la renovación de cartel
pasando de Ardoy a Enrique Abad
y,de él,a Javier Fernández.
Las claves de cómo los socialistas
consiguieron aprovechar este pri-
mer triunfo como punto de infle-
xión e instalar en la Plaza de España
una hegemonía validada comicio
tras comicio por los ciudadanos, se
encuentran en el análisis de la ges-
tión,pero también de la competen-
cia.
Y es que la 'legislatura Ardoy' no
sólo definió el inicio de una estable
etapa socialista, sino que también
puso fin a sus dos principales riva-
les:al Partido Comunista de España
en La Rinconada -anterior
Gobierno local-,y al centro-derecha

de UCD reformulado en Partido
Independiente.Ambas formaciones
no volverían a ocupar escaño.
A partir de entonces, se inició en el
resto de partidos una travesía por el
desierto para intentar ocupar un
espacio ideológico que pudiera arre-
batar votos a una mayoría socialis-
ta que comenzaba a cuajar.
Recorrido dispar han tenido las
diferentes opciones, aunque con
resultados similares: la oposición
para quienes consiguieran el míni-
mo de votos necesarios, y el olvido
para los que no movilizaron lo sufi-
ciente.
Izquierda Unida Convocatoria por
Andalucía recompuso en las
siguientes elecciones (1987) los tro-
zos de un PCE ya desmembrado,a
los que sumó otras sensibilidades
para presentar candidatura. Hoy
por hoy, son la fuerza de oposición
más longeva en el plenario, super-
viviente del progresivo deshincha-
miento a nivel nacional aunque sin
conseguir romper el techo de los
cinco concejales que obtuvieron en
1995 pese a refrescar su imagen con
cambios de cartel hasta en tres oca-
siones (Francisco Prior, Ana María

Moya y José Guerra).
Por su parte, la derecha desapareció
del mapa político local hasta las elec-
ciones de 1991 en que el Partido
Popular volvió a presentar candida-
tura con resultados mucho más dis-
cretos que los de IU (para ellos, el
techo se coloca en los cuatro ediles
que consiguieron en 1995, oscilan-
do entre dos y tres en el resto de
legislaturas).También los populares
cambiaron de cartel: de Javier
Jiménez,pasaron en diferentes oca-
siones a Francisco de la Rosa, y a
María del Carmen Fernández
Navarro.
Fuera de estos dos partidos estables
en la oposición, se amalgama una
panoplia de siglas  de las que sólo
dos han conseguido representación:
el testimonial Partido de los
Trabajadores de España-Unidad
Comunista y un pujante Partido
Andalucista que sólo permaneció
dos legislaturas con tres y dos con-
cejales,respectivamente.
Completan el dibujo los partidos sin
apoyos suficientes para obtener
representación: el Partido Socialista
de Andalucía y Nuevas Iniciativas
para La Rinconada y San José.

La revolución socialista 
se instala en Plaza de España

30 AÑOS DE AYUNTAMIENTOS DEMOCRÁTICOS: SERIE ‘PROTAGONISTAS’

Las elecciones municipales de 1983 uparon a los socialistas de Ardoy a una Alcaldía que no han abandonado desde entonces a golpe de encontrar respal-

do ciudadano para revalidar sucesivas mayorías absolutas. Enfrente, los diferentes intentos de restar votos han estado principalmente en manos de la

coalición Izquierda Unida y del Partido Popular. Junto a ellos, una panoplia de siglas acompañantes reflejo de cada momento político

Imagen del cartel electoral que ganó las elecciones de 1983.
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`Por un millón de pasoś  es un
programa,impulsado por el distrito
sanitario de Sevilla Norte de la
zona básica de salud de La
Rinconada, que tiene entre sus
objetivos fomentar hábitos de vida
saludable a través del ejercicio y de
una alimentación equilibrada.

Las asociaciones ACAT (de
ayuda al toxicómano) y La
Caracola (socio- cultural) no se lo

pensaron dos veces cuando María
Cruz Pérez, trabajadora social del
Centro de Salud,les brindó la opor-
tunidad de organizar la actividad en
el municipio.

La idea es clara: deben contactar
con los diferentes colectivos y veci-
nos para que, a título personal, se
animen a trabajar en grupo y,entre
todos,consigan sumar en un perio-

do máximo de un mes un millón
de pasos.

VViiddaa  ssaannaa.. La finalidad de este pro-
yecto radica en resaltar los benefi-
cios que para la salud tiene la prác-

tica de actividad física diaria, así
como el mantener una alimenta-
ción saludable que ayude a alejar-
nos de enfermedades que se acen-
túan con la vida sedentaria y con
malos hábitos nutricionales.

Precisamente en esta línea giró la
charla informativa que ofreció el
médico, Amador Martín Calle, en
la primera convocatoria y que
marcó la apertura de las marchas
que se sucederán a lo largo de cua-

tro semanas.
Tras la exposición, miembros de

los colectivos más representativos
del municipio como Aire, Afadi,
AR San José, Amaf, Amigos del
Sáhara y Mujeres Progresistas
2.000, entre otros, se sumaron a la
caminata,que realizaron por el sen-
dero verde paralelo a la vía del tren.

Así pues, los pasos los contabili-
zan mediante podómetros, apara-
tos que se colocan en la cintura y
que registran los movimientos. En
la primera salida consiguieron reu-
nir unos 177.000 pasos. Una cifra
que tal y como comenta una repre-
sentante de la Caracola, María
Ángeles Sánchez, "pretendemos
superar en la siguiente convocato-
ria". De hecho, ya han realizado
varias en las que han sumado unos
500.000 pasos.

Para ello, han elaborado una
campaña informativa colocando
carteles por todo el municipio y
animando a los vecinos a participar.
Como manifiesta, "vamos a buen
ritmo de forma que además de
hacer ejercicio también se fomen-
tan las relaciones interpersonales
porque compaginamos el paseo
con la conversación entre nos-
otros". Trini Manzano, de Acat,
continúa argumentando que "pro-
yectos como éste, además, hacen
que las asociaciones estemos en
contacto y realicemos actividades
conjuntas que nos ayude a estar al
día de lo que sucede en otros colec-
tivos".

Los paseos, por tanto, continúan
los martes y jueves del mes de
mayo hasta alcanzar la meta final:
el millón de pasos.

Los paseos continúan
los martes y jueves del
mes de mayo hasta
alcanzar la meta  del
millón de pasos

Caminar en grupo para fomentar
hábitos de vida saludable

Los participantes se concentran los martes y jueves a las 18.30 en la Torre del Cáñamo.

Los vecinos participan en una iniciativa para promover el ejercicio físico

SALUD

En vísperas del Día Mundial
Sin Tabaco, que se celebra el 31
de mayo, la zona básica de Salud
de La Rinconada se va a despla-
zar a varios institutos para ofre-
cer charlas y folletos informati-
vos que fomenten en los jóvenes
hábitos saludables.

Esta iniciativa se enmarca den-
tro del programa `Forma joven´
en el que se encuentra el de des-
habituación del tabaco. En ella,
también colabora la Asociación
de Ayuda al Toxicómano
(ACAT), participando en las
mesas que se colocaran en los
centros educativos.

En concreto,el día 19 de mayo,
el psicólogo Juan Manuel Sáenz,
acompañado de una enfermera y

la trabajadora social,Maria Cruz
Pérez,se trasladarán hasta el ins-
tituto Carmen Laffón. Y al
núcleo de La Rinconada se des-
plazarán al IES Antonio de Ulloa
el 21 de este mes.

Programa para dejar de

fumar en los institutos

FORMACIÓN

El curso de Formación en
Prevención de
Drogodependencias y Adicciones
ya ha comenzado. Desde el 6 de
mayo un grupo de unas 20 per-
sonas están recibiendo estas cla-
ses organizadas desde el
Programa Ciudades ante las
Drogas de La Rinconada, enmar-
cado en el Plan Municipal de
Drogodependencias del Área de
Bienestar Social.

El curso va dirigido a monito-
res o profesionales responsables
de tutorizar a alumnos del pro-
grama de intervención juvenil en
el municipio.

El objetivo del programa es
ofrecer información sobre las
drogas y la drogodependencia y

analizar los factores que pueden
favorecer a su consumo. Los pro-

fesores encargados de impartir
este curso son dos técnicos de la
diputación de Sevilla, Jaime
Torres y María José Romero.

Arranca el curso de Formación en
Prevención de Drogodependencias

BIENESTAR SOCIAL

Unas 20 personas están recibiendo las clases

Alumnos en el primer día de clase.

Los profesionales
sanitarios instalarán
mesas informativas
dirigidas a los jóvenes

Los profesionales de la zona básica de Salud

se desplazan al Carmen Laffón y al Ulloa



de La Rinconada

Que la natación es un deporte en
auge en La Rinconada no es ningún
secreto,máxime desde la inaugura-
ción de la piscina cubierta,auténtico
vivero de campeones a través de los
programas formativos que organiza
el Patronato.El pasado sábado tuvo
lugar en dichas instalaciones el I

Encuentro Amistoso Villa de La
Rinconada,que reunió a un total de
150 nadadores de Brenes, La
Rinconada y Alcalá del Río. Los
nadadores rinconeros demostraron
superioridad en la modalidad de
espalda, con campeones en benja-
mín masculino, con Gonzalo

Guerrero, y femenino, con Susana
Tadevosyan. Además, Irene Parra
ganó en alevín, mientras que en
infantiles María del Mar Valero y
Jesús Molina se llevaron la primera
plaza. En mariposa, Sergio Padial
ganó en alevines, completando los
oros de La Rinconada.

Las integrantes del equipo de relevos de La Rinconada animan a su compañera.

Éxito organizativo en el I Encuentro Amistoso

Villa de La Rinconada en la Piscina Cubierta

Tras el brillante título de campeones
de España,los jugadores más destaca-
dos del Soderinsa están peleando por
lograr el mismo galardón a nivel
individual.
De este modo, Ernesto Velázquez,
Rafael Fernández, Carlos Longo y
Alejandro Barriga se encuentran en
Alicante intentando agrandar su pal-
marés personal y reportar, de paso,
mayor gloria a su club.
En esos mismos menesteres se
encuentra Laura Molina, la única
fémina que ha acudido al campeona-
to de España individual.
La próxima cita para el Soderinsa a
nivel de equipos, será la Copa de
Europa que se celebrará en Sofía y en
la que el cuadro rinconero defenderá
la tercera plaza del año pasado en
Ramenskoe.

Deportes
Primera Quincena  
de mayo de 2009 

tn@larinconada.es

El Rinconada gana a domicilio
al Villaverde (0-1), lo que le
da para soñar con el ascenso

Alejandro Barriga y Rafa Fernández.

BADMINTON

NATACIÓN

El San José asegura matemáticamente la tercera plaza tras ganar al Peñarroya en casa 

y optará, como mínimo, a disputar el play off con el tercero del Grupo I de Andaluza

A por ellos...
Los mejores del
Soderinsa, en
busca del título
Campeonato de

España absoluto
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El pasado 2 de mayo el Agustín
Andrade sirvió de escenario para
la celebración del Campeonato
Provincial de Copa y torneo
Estrella organizado por la
Diputación de Sevilla, con la cola-
boración del Patronato de
Deportes y el Club Oso Panda.
Precisamente, las chicas de la enti-
dad que preside Elvira Caballero
demostraron gran solvencia en
muchas de las pruebas, lo que les
permitió clasificarse para el
Campeonato de Andalucía.
Así, Carmen Fernández fue
segunda en manos libres y cuarta
en la general, mientras que Alicia
Muñoz, en júnior, acabó segunda
en aros y tercera en la general, lo
que también vale un billete para
Almería, donde se celebrará el
Torneo. Por equipos, Laura
Belmonte fue primera en manos
libres y segunda en la general, lo
que también le permitirá acudir al
Andaluz, al igual que el quinto
puesto de Marta Hurtado y
María Reyes. La participación del
Oso Panda se cerró con la clasifi-

cación de Tania y Raquel.
Por su parte, el otro club de la
localidad, el Gimnasia Rítmica La
Rinconada, no pudo lograr nin-
gún billete para el Campeonato de
Andalucía, aunque dejó muestras
de su evolución desde su naci-

miento. De este modo, Cristina
Morales,Mercedes y Ana Molina
y Elisa Guillén no acabaron en el
pódium, pero mejoraron respecto
a su última participación.
El próximo fin de semana se cele-
brará el Campeonato de

Andalucía Absoluto en la locali-
dad gaditana de Puerto Real,
donde estarán Ana Begines y
Patricia Fernández, del Club Oso
Panda, y que será la antesala del
viaje del club rinconero a tierras
almerienses.

LIGA LOCAL

Ni los más optimistas esperaban
un final de Liga tan apretado
como el que puede producirse en
la Primera división de la Liga
Local tras los últimos resultados.
Y es que la Peña Sevillista, que
se encuentra en zona de nadie -
sin opciones y sin apuros- logró
un meritorio empate frente al,
hasta entonces, líder de la cate-
goría, el Chiquitistán. Ello per-
mitió al Fulham 05, que ganó al
Orvis.es por un contundente 1-
4 y le descartó de la lucha por el
Campeonato, recuperar el lide-
rato, gracias a que se impuso a
sus principales competidores en

el duelo directo que disputaron
ambos hace algunas jornadas.
Por abajo, la situación no está
mucho más clara, aunque el
Unión San José B parece que
toma aire y deja a cuatro equi-
pos en un pañuelo de cuatro
puntos para dirimir dos plazas
de descenso -el Makarzu está
descartado- y dos de promoción.
En Segunda, Los Caxi han recu-
perado el liderato tras la debacle
del Balompédica Cañamera, que
perdió ante Los Pakete por 1-0.
El segundo clasificado, que
mejora y apunta a Primera, es el
Dépor San José, que suma y

sigue para postularse como una
alternativa solvente al primer
puesto. Por abajo, el Bar Corona
ha logrado abandonar el farolillo
rojo tras ganar a Los Talega (1-
0) y lo ha cedido al Meneito, que
perdió con el Makary (5-6).
Por último, en Tercera, los
Ozanapios ganaron con apuros
al Palomar (5-4), pero mantie-
nen la renta de cuatro puntos
frente al Vega Solar, que le sigue
por delante del Pinturas Lara e
Hijos y el Poli Lejido.
Por abajo, Kaos y Orvis B han
sido sancionados con nueve y
seis puntos, y cierran la tabla.

Los jugadores del Polivalentes posan para TN antes de un partido.

La Peña Sevillista pone la Liga al rojo

vivo tras empatar con el Chiquitistán

GIMNASIA RITMICA

Buen papel de la gimnasia

rinconera en el Provincial

La Juventina está peleando por mantenerse en Primera otra campaña.

El Fulham 05 recupera el liderato gracias al goal average particular y

descarta del todo al Orvis.es de la lucha por el título tras ganarle 1-4

Ejercicio de pelota del Oso Panda.

El Patronato de Deportes se
encuentra trabajando para
poner en marcha la próxima
temporada escuelas deportivas
de Orientación, un deporte que
está en pleno auge y que ha
encajado muy bien en el muni-
cipio, donde se ha puesto en
marcha a través de Arturo Ruiz,
un profesor del I.E.S. San José
que ha contado con la colabora-
ción del módulo de Educación
Física que se imparte en el
Carmen Laffón.
Esta actividad comenzó en el
patio del instituto y fue
ampliándose con salidas al par-
que Dehesa Boyal, Alamillo y
los Pinares de Aznalcázar, hasta
llegar al Circuito Provincial de
Orientación, donde los rincone-
ros consiguieron unos magnífi-
cos resultados, con una
Campeona Absoluta en la figu-
ra de la profesora Ana
Fernández.
Además, seis alumnos
han logrado clasificarse para
representar a Sevilla en el
Campeonato de Andalucía en
edad escolar, que se celebrará en
la Sierra Norte del 22 al 24 de
mayo. En los próximos años,
seguro que darán que hablar.

El deporte

que viene

ORIENTACIÓN

La próxima cita será en Cádiz. No faltó el club La Rinconada.
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Con un partido todavía por dis-
putar, el San José puede presu-
mir ya de haber realizado una
temporada expléndida y de
haber asegurado, como mínimo,
la tercera plaza del Grupo II de
Primera Andaluza, lo que le da

derecho a jugar una eliminatoria
con el tercero del Grupo I, por si
quedaran vacantes en la catego-
ría algo que, con la crisis econó-
mica galopante y la multitud de
clubes acuciados por las deudas
no sería de extrañar.

Los hombres de Santi Aragón
pincharon en Baena, donde rea-
lizaron, quizás junto al del Betis
C en el Felipe del Valle, el peor
partido de la temporada. Con un
planteamiento excesivamente
defensivo, el San José optó por

desgastar al rival en el primer
tiempo y tratar de buscarlo en el
segundo.Pero la estrategia se fue
por tierra a dos minutos del des-
canso, cuando Paquito aprove-
chó un balón aéreo para inaugu-
rar el marcador. Para colmo,
nada más comenzar la reanuda-
ción, Pablo, de falta directa y
mucha fortuna, hizo el segundo.
Poco más tarde Obregón haría
aún más profunda la herida,
mientras que los cañameros no
se acercaban ni de penalti -el
capitán mandó uno al limbo-.
Bien distinto fue el choque que
suponía la despedida del Felipe
del Valle ante el Peñarroya.
A los 8 minutos, Juan Gómez
adelantó a los azulinos de chile-
na dentro del área tras varios
rechaces. Un tanto en el que los
cordobeses reclamaron falta pre-
via por juego peligroso de
Manolo Rodríguez que no esti-
mó el jerezano Navarro Ruiz.
Con ventaja en el marcador, los
azulinos dieron un paso atrás y
los de Pepe Hueso se lanzaron
sobre la meta de José Miguel,

gozando de un par de buenas
ocasiones que,afortunadamente,
no fructificaron, y con el 1-0 se
llegó al descanso.
En la segunda mitad, Buyo, des-
pués de otro barullo en el área,
amplió las distancias y pareció
sentenciar la contienda. Pero, en
el 68,Gari,uno de los cordobeses
más activos, recortó distancias.
No obstante, los cañameros no
se pusieron nerviosos y, fruto de
un centro al área, Enma, libre de
marca, se estrenó como goleador
azulino en un momento clave.
De ahí al final, sólo se pueden
destacar las expulsiones de

Manu y David Losada, que
serán baja en el Cerro, al igual
que Manolo Rodríguez, Juan
Gómez, Antoñito y Víctor
Pérez, que vieron la quinta ama-
rilla y no estarán en Hytasa.
Por su parte, el Marinaleda ganó
sin apuros a un descendido
Camas (1-4), mientras que el
Montilla firmó el empate un
sospechoso empate en Baena (1-
1) que vale a ambos para casi
rubricar sus objetivos.

Buyo, que se reencontró con el gol, y Antoñito, presionan al jugador del Peñarroya Gari el pasado domingo.

Puede ser campeón pero, como poco,

jugará una eliminatoria de ascenso

SAN JOSÉ

No hay acuerdo sobre la conve-
niencia o no de los parones en la
competición. De hecho, la valo-
ración de los mismos depende
del resultado que se produce
cuando el balón vuelve a rodar.Y
éste ha sido bueno para el
Rinconada, que se impuso a
domicilio a un rival directo, el
Villaverde, por 0-1, gracias a un
gol de Selu, el mismo que había
marrado varias ocasiones claras
en el choque casero ante La Liara
dos semanas antes.

Los pupilos de Dioni Arroyo
demostraron el oficio que les
había faltado en otras ocasiones
y supieron solventar, en base a
calidad,pero también a la garra y
el coraje, un choque en el que los
locales gozaron de varias ocasio-
nes claras.
A pesar de la presión, los rinco-
neros no se amedrentaron y
dejaron la ventaja respecto a los
ribereños en cinco puntos, con
seis por jugar, lo que, traducido
resulta, que para ascender como

segundo -el Huévar ya lo ha
hecho matemáticamente-, debe
ganar en casa al Gerena y en
Tomares al Camino Viejo y
esperar a que su rival sólo saque
un punto ante el Demo y La
Liara lo que, si bien se antoja
complicado, no sería descabella-
do, ya que sólo consiguió un
punto en la primera vuelta del
campeonato en esos choques.
En cualquier caso, las principales
esperanzas de los rinconeros
pasan por cumplir su parte del
trato, esto es, ganar sus dos par-
tidos y asegurar, como mínimo,
la tercera plaza, que, a tenor de
los problemas económicos que
tienen que sortear un nutrido

número de conjuntos, podría dar
acceso al ascenso.
Además, para el próximo envite
en casa, ante el Gerena, que
cuenta con un punto más en la
clasificación, Dioni Arroyo recu-
perará a José Sedeño, ausente en
Villaverde por sanción. Y con él,
el técnico podrá recuperar su ali-
neación más ofensiva con la

inclusión en el once de
Andrades, que empezó en el
banquillo en el Municipal de
San Sebastián.
En cualquier caso, los rincone-
ros, con multitud de vicisitudes
en la campaña están consiguien-
do mantener la emoción hasta el
final y, mientras haya opciones,
tendrán que apurarlas.

Sedeño podrá volver ante el Gerena tras cumplir su sanción en Villaverde.

La victoria en Villaverde

permite creer en el milagro

RINCONADA

Los de Dioni deben ganar al Gerena y al Camino

Viejo para asegurar, como mínimo, ser terceros 

En el Cerro no estáran
los expulsados Losada y
Manu, y Manolo, Juan
Gómez, Víctor Pérez y
Antoñito, por 5 amarillas



VERANO
de La Deportes

Protagonistas de la Quincena

Juan Gómez
San José

El primer fichaje invernal
cañamero sumó su octavo
tanto con la elástica azulina y
abrió el camino de la victoria
frente a un Peñarroya que fue
menos fiero de lo que se espe-
raba. El de Aznalcázar ha
hecho una campaña notable.

Dioni Arroyo
Entrenador Rinconada

El técnico rinconero se aferra a
la segunda plaza para lograr el
ascenso a Preferente. La victo-
ria en Villaverde aumentó las
opciones y el optimismo de la
plantilla, si bien no descarta
que se logre el ascenso como
tercer clasificado.

Verónica Díaz
Oso Panda

La entrenadora del Club Oso
Panda Rinconada no pudo asis-
tir al último torneo en el que
tomaron parte sus pupilas,
debido a motivos laborales.
Por ello, las chicas del club qui-
sieron brindarle sus éxitos y su
clasificación para el Andaluz.

No se puede decir muy fuerte
pero ahora sí que parece claro
que la Champions está en la
mano, tras la victoria en casa
frente al Mallorca.
Resulta extraño como un
equipo puede ser tan regular e
irregular al mismo tiempo.
Me explico. ¿Cómo un equipo
puede tener baches tan pro-
nunciados? O gana o pierde
un nutrido grupo de encuen-
tros. No existe la regularidad
en los resultados que fija el
tercer puesto de la tabla.
Esa puede ser una de las claves
del descontento de un sector
de la afición con Manolo
Jiménez. El Sevilla tiene las
ideas claras y los números le
avalan, pero cayó en UEFA y
en la Copa del Rey, y entró en
barrena en Liga cuando tuvo
que atravesar el Tourmalet.
El público quiere divertirse.
Quiere alegrías. Y está claro
que,con todos mis respetos,no
sabe igual un triunfo ante el
Madrid que ante el Sporting.
Ahora, con el objetivo en la
mano, sabremos si en el
Sevilla Fútbol Club el fin justi-
fica los medios.

Ex Presidente
Federación 
de Peñas sevillistas

Emilio Romero

Vaya por delante que la afición
es soberana y, por tanto, puede
expresarse en cada momento
de la forma en la que estime
conveniente. Pero creo, que en
las últimas semanas se ha exce-
dido.A nadie se le escapa que la
temporada no está siendo
buena y que,a pesar de que está
en la mano, la permanencia no
se acaba de amarrar matemáti-
camente. Hasta ahí de acuerdo.
Pero para ganar esos encuen-
tros que el Betis necesita, el
equipo requiere que su gente,
esa del manque pierda le lleve
en volandas hacia los objetivos
perseguidos.Si en lugar de apo-
yar a los jugadores, las críticas
no cesan,lo único que sucede es
que el futbolista se sienten más
presionado lo que, unido a la
situación del club,hace que ten-
gan que sobrellevar una losa
excesivamente pesada.
Quisiera proponer desde estas
páginas una hermandad total
equipo-afición para el próximo
partido. Cuando el árbitro pite
el final, que cada uno diga lo
que quiera. Pero, mientras
tanto, vamos a apoyar y aplau-
dir al Betis, por favor.

Director 
Comunicación 
del Betis

Iván Larriba

Nadie lo diría cuando arrancaba
la temporada un recién ascendi-
dido que, para colmo, hacía el
fútbol más feo de toda la
Primera Andaluza.
Con el paso de las jornadas se
produjo el relevo en el banqui-
llo y Santi Aragón cogió las
riendas de un conjunto al que se
le podía sacar mucho más jugo.
Y el nuevo míster comenzó una
racha triunfal que se prolongó
durante siete jornadas hasta
que la cortó el Peñarroya,curio-
samente, el último rival en
cuestionar el pódium cañamero
en la clasificación.
Un bache al comienzo de la
segunda vuelta dilapidó las
opciones y ni los más optimis-
tas pensaron que el equipo sería
capaz de aguantar el tirón,
máxime cuando se lesionaron
Israel y David Losada y el equi-
po se quedó sin delanteros.
Pero la fe mueve montañas y a
ella se han agarrado en el ves-
tuario azulino un grupo de
hombres que, sin más donde
elegir, han sacado las castañas
del fuego y han ilusionado a
una afición que ya pensaba que
se iba a quedar con el carameli-

to en la boca.
La próxima semana se clausura
el ejercicio liguero y en su
duelo, el San José, tiene asegu-
rada de antemano la tercera
plaza de la competición, aunque
sean los cerreños quienes se lle-
ven el triunfo. Luego, según se
dé la jornada, el equipo podría
ser segundo o primero, lo que le
daría el ascenso matemático.
En el peor de los casos, el cuadro
de Santi Aragón ha asegurado
dos jornadas más de competi-
ción en una repesca ante el ter-

cer clasificado del Grupo I de
Andaluza, que podría ser el
Algeciras, el Arcos o el Conil,
que se juegan las habichuelas
como los azulinos se las juegan
con el Montilla y el
Marinaleda.
Lo que está claro es que pase lo
que pase, la afición, que se des-
pidió del Felipe del Valle con
una gran entrada, debe estar
muy orgullosa de sus jugado-
res, que lo han dado todo sobre
el campo y han dejado muy alto
el escudo del San José.

Último partido en el Cerro con todas sus

opciones de llegar a Tercera aún intactas

Los canteranos del San José estuvieron presentes animando a sus mayores.

El comentario

Casi se toca con
las manos

Piedras contra
nuestro tejado

Opciones de ascenso a Tercera San José

VIII Trofeo al
mejor jugador

El programa ‘Jugamos en
Casa’, que emite Radio
Rinconada de lunes a viernes
concede anualmente un
Trofeo al mejor jugador del
San José y el Rinconada. Así
marchan las clasificaciones:

1.Maldonado   5511  ppttooss  

2.Enma               4499  ppttooss

3. José Miguel   4477  ppttooss

4.Canito              4466  ppttooss

5.Víctor Pérez   4455  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1. Iván I        4488  ppttooss

2.Maikel        4444  ppttooss

3.Sedeño       4444  ppttooss

4.Antoñito 4411  ppttooss  

5.Pato             3399  ppttooss

RRiinnccoonnaaddaa  UU..DD..

Jugamos en Casa

Radio Rinconada
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Los interesados en apuntarse a
las pruebas para poder acceder a
alguno de los cursos de forma-
ción profesional que oferta el
instituto Antonio de Ulloa tie-
nen hasta el 15 de mayo para
registrar su solicitud.

Deben tener en cuenta que el
examen se celebrará el 5 de
junio. También, se ha fijado una
convocatoria extraordinaria
cuyo plazo de inscripción se
efectúa del 15 al 31 de julio, sien-
do el 7 de septiembre el examen.

Finalmente, el plazo para ins-
cribirse en alguna de estas dos
profesiones, tanto en el ciclo de
grado medio en soldadura y cal-
derería y el superior de produc-
ción en fabricación mecánica se
abre el 1 de junio y finaliza el 25
del mismo mes.

En cuanto a la oferta formati-
va, en el primero se imparten
módulos de mecanizado, inter-

pretación gráfica y trazado, corte
y conformado, entre otros. Por
otro lado, en el ciclo superior los
alumnos aprenderán a ejecutar

procesos de fabricación, mecani-
zado por control numérico y
gestión de calidad, prevención de
riesgos laborales y protección
ambiental.

El IES Antonio de Ulloa abre el plazo para las
pruebas de acceso de los ciclos formativos

FORMACIÓN

Las especialidades que se ofertan son: soldadu-

ra y calderería y fabricación mecánica

Un alumno durante las clases.

El alcalde de la localidad, Javier
Fernández, y la edil de Educación,
Trinidad Argota,se reunieron hace
unos días con los presidentes y  las
presidentas de las Ampas para fir-
mar el convenio anual por el cual
se subvencionan parte de los gas-
tos de funcionamiento de estas
entidades.

En total, se benefician de estas
ayudas 18 colectivos, entre Ampas
y centros educativos de la locali-
dad. La cuantía total a repartir
entre todas asciende a 19.232
euros.

Con esta aportación financiarán
las actividades extraescolares que

cada centro realice en este curso
escolar.

Durante el encuentro, el alcalde
manifestó que "el compromiso
con el tejido educativo está demos-
trado pero no por ello pensamos
que todo está hecho". En este sen-
tido, argumentó qué "seguiremos
trabajando para mejorar la calidad
de la enseñanza en el municipio".

Por su parte, Argota adelantó
que "en unos días enviaremos una
circular a los colegios de Infantil y
Primaria para que nos hagan lle-
gar sus necesidades para que en el
verano tenga lugar la puesta a
punto de los centros y comenzar el

curso que viene en perfectas con-
diciones". Del otro lado, los repre-

sentantes de los distintos colecti-
vos se mostraron agradecidos con

las ayudas que destina el
Consistorio rinconero.

El Ayuntamiento subvenciona con 19.000
euros a Ampas y centros del municipio
De estas ayudas económicas se benefician un

total de 18 entidades educativas

EDUCACIÓN

Para inscribirse en algu-
nas de las dos profesio-
nes permanece abierto
del 1 al 25 de junio

Algunos miembros del patronato se animaron y bailaron sevillanas.

BIENESTAR SOCIAL

Los presidentes y presidentas de las  Ampas junto al alcalde, Javier Fernández, y la delegada de Educación, Trinidad Argota.

La Fundación de Personas
con Discapacidad organizó
hace unos días un encuentro
para celebrar la llegada de la
primavera.

Por ello, los usuarios del
Centro Ocupacional y de la
Unidad de Día al completo dis-
frutaron de un almuerzo que
prepararon los técnicos del área

que día a día trabajan con ellos.
Primero, tomaron unos

refrescos y unos entrantes, a la
vez que disfrutaron de música,
baile y de las tradicionales sevi-
llanas que cada año amenizan
la jornada. En esta ocasión,
también contaron con una caja,
que por turnos tocaron todos
aquellos que lo desearon.

Más tarde, continuaron con
el almuerzo. Esta vez, cambia-
ron el pescaito frito por una
paella y como postre degusta-
ron una gran tarta.

Ante todo, fue una tarde de
convivencia en la que se lo
pasaron muy bien en compa-
ñía de toda la familia que com-
ponen la Fundación.

Los usuarios celebran la 
Fiesta de la Primavera
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Un grupos de rinconeros se
encuentra realizando una peregri-
nación hacia el pueblo de
Caravaca de la Cruz, en la provin-
cia de Granada. Su único objetivo
es conocer los orígenes de la mis-
teriosa Cruz y dar valor al
'Camino de la Vera Cruz' que
fundó la Orden del Temple hace
1.200 años.

La iniciativa ha partido de la
Asociación de Peregrinos Amigos
del Camino de la Cruz de
Caravaca, que se creó en 2007,
gracias a la iniciativa de su presi-
denta,Belén  Cobos."Siempre me
ha atraído mucho la historia de
este símbolo y desde hace dos

años nos constituimos como aso-
ciación para relanzar el Camino
que llevaba a esta orden religiosa
hacia este pueblo".

En total, este grupo atravesará
por 27 pueblos de la geografía
andaluza. El domingo arrancaron
de Sevilla donde el arzobispo les
dio su bendición y de ahí se diri-

gieron a San José. Tras esto, se
desplazarán hasta Carmona,
Marchena y Écija pasando por
numerosos pueblos cordobeses
hasta llegar a su destino. Allí les
recibirá el hermano mayor de la
Cofradía de Caravaca, con el que
colaboran activamente.

Pero este camino no se hará
diariamente. Según Belén, al estar
trabajando todas las personas que
componen el grupo, cada domin-
go se desplazarán de un punto a
otro del recorrido y para la sema-
na siguiente partirán de ese últi-
mo punto y hasta el que le sigue.
"Así hasta que nos encontremos
demasiado lejos como para ir y
volver cada domingo", comenta.
El día 10 fue la primera etapa de
esta peregrinación. Desde Sevilla
anduvieron hasta San José, donde
al mediodía celebraron un
almuerzo. Esta semana su destino
será Carmona. Lo que aún no
saben es cuánto tiempo les llevará
realizar este reto. El Área de
Cultura del Ayuntamiento, está
colaborando con ellos difundien-
do su proyecto y su asociación
para crecer y convertir esta pere-
grinación en una tradición.

"Hubo un tiempo en que vení-
an personas desde Portugal, el
norte de África y Huelva para
recorrer este camino sagrado y
nosotros queremos que la gente lo
sepa", concluye Belén.

Vecinos de La Rinconada

realizan una peregrinación

hasta Caravaca

Forman parte de la Asociación de Amigos de

la Cruz de Caravaca, una entidad que quiere

dar a conocer el Camino de la Vera Cruz

Los peregrinos junto al arzobispo,  Amigo Vallejo, en la salida.

El pasado fin de semana las
calles de San José se inundaron
de flores y de cruces de mayo.
Los protagonistas indiscutibles
fueron los niños y niñas que se
encargaron de procesionar los
pasos.

La primera en salir fue la cruz
de la Hermandad que estuvo
acompañada durante todo el
recorrido por la Banda
Municipal Cristo del Perdón de
La Rinconada. Acontinuación,
desfilaron los niños y niñas que,
con ayuda de sus padres,se atre-
vieron a salir en procesión con
sus cruces artesanales. No faltó
ningún detalle,cada una de ellas
contaba con costaleros,capataces
y fieles que les acompañaron
durante la procesión.

Por último, desfiló la cruz de
la calle Hoja Roja. Los días pre-
vios, 58 niños que formaban las
dos cuadrillas de costaleros,estu-
vieron ensayando para que el
gran día todo saliese a la perfec-
ción. Contaron con la agrupa-
ción musical del Soberano
Poder de Alcalá de Guadaíra.

De otro lado, los vecinos de la
calle Libro del Buen Amor tam-
bién quisieron sumarse a la cele-
bración de la fiesta. Participaron
en una jornada de convivencia
en la que decoraron la calle con
farolillos y guirnaldas de colores
y, además, disfrutaron de varias
comidas y de espectáculos para
los más pequeños.

La Hermandad Cristo del

Perdón organiza la fiesta de la

Cruz de Mayo en San José

La cruz de la Hermandad Cristo del Perdón.

MES DE LAS FLORES

En la procesión de la Hoja Roja participaron 58 niños. 

El grupo pasará por los
27 pueblos que compo-
nen el Camino de la
Vera Cruz hasta llegar a
Caravaca de la Cruz

Los vecinos del Libro del Buen Amor celebraron unos días de convivencia.
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El Ayuntamiento de La
Rinconada estrena nueva imagen
a través de una web municipal
renovada, más cercana al ciudada-
no por los servicios que ofrece y
adaptada a los nuevos tiempos. El
objetivo de este portal es facilitar
progresivamente a los rinconeros
todos los servicios de los que dispo-
ne el Ayuntamiento y ser un espe-
jo en el que se refleje la actualidad
candente y viva del municipio.

Conscientes de la importancia
que tiene para el vecino conocer
todos los servicios de los que dispo-
ne La Rinconada, la nueva web

cuenta con una completa Oficina
Virtual en la que se pueden con-

sultar los horarios de los trenes, de
las farmacias,se puede pedir cita en
el médico o consultar la oferta de
empleo público. Además, en esta

sección el usuario puede hacerse
una cuenta de correo electrónico y
tramitarse una firma digital. Y es
que el Consistorio se ha converti-
do en entidad emisora de la certifi-
cación de esta firma, que permite
una identificación y relación segu-
ra de sus usuarios.

Según la delegada de
Innovación, María José de la Rosa,
"queremos acercar y agilizar la
administración a nuestros ciuda-
danos a través del certificado digi-
tal para que puedan realizar cual-
quier tipo de consulta vía
Internet".

El Ayuntamiento ‘estrena’una web más
cercana y con más servicios al ciudadano

Página principal de www.larinconada.es

COMUNICACIÓN

La web pretende 
facilitar a los vecinos
todos los servicios
municipales y contar
con su opinión

El nuevo portal ofrece la oportunidad de tramitar certificados digitales,

cuenta con una completa Oficina Virtual y se acerca al ciudadano a tra-

vés de las encuestas y los encuentros con los delegados municipales

Este mayor contacto con el veci-
no se refleja también en los nuevos
encuentros digitales.
Periódicamente, los miembros del
Equipo de Gobierno responderán a
las preguntas que los interesados
vayan planteando a lo largo de los
días anteriores a través de la web.

Desde el día 8 de este mes es el
turno de la delegada de Juventud,
Reyes Fernández. Durante los días
anteriores se acumularán pregun-
tas que serán respondidas por la edil
el próximo día 20.

Y es que,para conseguir esta cer-
canía se ofrece al ciudadano una

mayor participación en el portal.
Además de estos encuentros digita-
les, en la sección de Oficina Virtual,
los rinconeros pueden opinar sobre
temas de interés general a través de
las encuestas que periódicamente se
realizan. El objetivo de esta pro-
puesta es que se conozcan las preo-
cupaciones y los intereses de cada
uno de los vecinos para afinar en la
programación de acciones munici-
pales.

Implicados también con el acceso
de los ciudadanos a la información
diaria del municipio,el portal cuen-
ta con una nutrida sección de noti-

cias en la que se da cuenta de toda la
actualidad que traza el presente y
futuro de la localidad.

Para la delegada de Innovación
"en una sociedad democrática el
acceso a la información es un dere-
cho básico del ciudadano y desde
aquí contribuimos a este fin siendo
el escaparate y el fiel reflejo de la
sociedad". La decidida apuesta del
Gobierno por la comunicación se
demuestra en este nuevo portal,en
el que se aúna información e inno-
vación, dos elementos básicos para
contribuir a la mejora de la calidad
de vida de todos.

Más participación

INNOVACIÓN

María José de la Rosa.

Los delegados se someten a las preguntas de

los ciudadanos en los Encuentros Digitales
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Muchos lo recuerdan como el
primer hotel que se instaló en la
localidad. El Hotel Majaravique se
puso en marcha en 1992 aprove-
chando el tirón de la Expo. Los
hermanos, María Conchi,

Encarnación y Alberto Jiménez
Bueno,entraron a formar parte de
su plantilla y en el 98, su carácter
emprendedor les llevó a arriesgar,
lo compraron y se convirtieron en
los gerentes del hotel.

Con el tiempo estos tres herma-
nos han ido introduciendo nota-
bles cambios y ampliaciones para
dotar cada vez de más prestaciones
y servicios al hotel y dirigirse a
todo tipo clientes.

Su principal baza es el ejecutivo

que viene a Sevilla a pasar un par
de días por trabajo. Según María
Conchi "aunque estamos crecien-
do ofrecemos un trato muy perso-
nal, tenemos servicio de comedor
y de lavandería y este tipo de
cliente se siente muy a gusto
aquí".No obstante, según comen-
tan ambas hermanas también

acuden muchos deportistas cuan-
do hay competiciones en el río,
por su proximidad a él. "Todos los
años acogemos a los participantes
en el Campeonato de Remo, los
tuvimos en febrero y ahora vuel-
ven de nuevo en junio", explica
Encarnación.De hecho,uno de los
momentos que mejor recuerdan
en el hotel, fue la estancia de
numerosas federaciones deporti-
vas que se alojaron durante la cele-
bración del Campeonato Mundial
de Atletismo.

RReessttaauurraannttee
Pero al margen de esto, cuentan

con un restaurante abierto tam-
bién para las personas de fuera del
hotel. De hecho, aprovechando
que por la zona en la que están
ubicados hay muchos trabajado-
res, ofrecen menús a un precio
económico.

La época del año en la que más
gente acogen es la primavera. No

obstante, su principal reto es ser
competitivos también durante el
verano y para ello están preparan-
do una terraza barbacoa con pisci-
na. "A ella podrán acudir no sólo
la gente que se aloje en el hotel
sino también todos los vecinos que
quieran pasar una agradable jor-
nada, pues les ofrecemos también
servicio de restaurante", explican
ambas.

Igualmente, quieren abrir un
nuevo salón y dedicarlo exclusiva-
mente a reuniones empresariales
de carácter más íntimo. Tanto
Mari Conchi como Encarnación
aseguran que la mejor manera de
salvar la situación económica es
actuando y proponiendo ideas,que
a ellas, por cierto, no les falta. De
momento tienen varias iniciativas
por desarrollar y tendrán que
esperar los resultados. El objetivo,
siempre que se pueda, es seguir
ampliando el mercado para ser
cada vez más competitivos.

El Hotel Majaravique
amplía su oferta con
jardines con piscina  
El Hotel Majaravique fue el primero que se instaló en la localidad,   coinci-

diendo con la Expo 92. Con los años ha ido ampliando sus instalaciones y hoy

por hoy cuenta con una amplia oferta de servicios 

Quieren abrir un nuevo
salón y dedicarlo exclu-
sivamente a reuniones
empresariales de
carácter íntimo

Mari Conchi y Encarnación Jiménez Bueno, en el hotel.

Desde hace unos meses todos
aquellos ciudadanos que quieran
realizar sus trámites con la
Administración Pública sin
necesidad de desplazarse pueden
hacerlo mediante el certificado
digital. Tanto Soderinsa
Veintiuno como el
Ayuntamiento son oficinas de
registro y pueden emitir la firma

y revocarla.
Previamente, desde la web

www.larinconada.es hay  que
solicitar el certificado y una vez
que se tenga hay que acudir a
Soderinsa Veintiuno o el
Ayuntamiento para tramitarlo.

Este certificado digital puede
solicitarse gracias al convenio
firmado entre el Ayuntamiento

de La Rinconada, la Junta de
Andalucía y la Casa de La
Moneda para adaptar el servicio
público a las nuevas tecnologías.

Con esta herramienta el
Consistorio rinconero ha queri-

do dar un paso más en las rela-
ciones entre la Administración y
el ciudadano acercando los trá-
mites burocráticos hasta el pro-
pio hogar.

Las personas interesadas en
obtener este certificado digital

en el Ayuntamiento pueden
hacerlo de lunes a viernes entre
las 9.00  y las 10.00 horas y los
martes de 16.00 a 18.00 horas.
En Soderinsa Veintiuno hay que
llamar  por teléfono para coger
cita.

La firma digital se emite en 

el Ayuntamiento y Soderinsa

INNOVACIÓN

Desde hace unos meses todos los ciudadanos que

quieran pueden agilizar sus trámites con la

Administración a través del certificado digital

LAS EMPRESARIASEMPRENDEDORES

Uno de los salones del restaurante del hotel.

El certificado digital puede solicitarse en el Ayuntamiento.

Este certificado pude
solicitarse gracias al
convenio firmado entre
Ayuntamiento, Junta y
Casa de la Moneda



Israel Galván no dejó indiferente a
nadie con su representación en el hall
de La VillaCultura

La segunda edición del programa cultural
`Escenarios de primavera´ ha concluido con gran
éxito de público. Más de 1.500 vecinos se han
acercado estos días a disfrutar de la amplia y
variada agenda escénica que planteó Cultura para
la primera semana del mes de mayo.

Esta idea de `sacar las actuaciones a la calle´, ha
pretendido "convertir los espacios cotidianos en
escénicos y acercar a grandes y pequeños alterna-
tivas diferentes de ocio y tiempo libre, como
señala la edil del ramo, Raquel Vega.

Y es que, durante seis días, varios lugares del
municipio han acogido un total de 14 propuestas
escénicas de diferentes disciplinas escénicas como
teatro para niños, música, rock, hip hop, flamen-
co y danza, entre otros.

La primera actividad que marcó el inicio de la
programación fue la inauguración de la exposi-
ción de imágenes del Concurso de fotografía
`África Lara Repiso´, organizado por el IES San
José de La Rinconada. Medio centenar de perso-
nas, entre los que se encontraban los padres y el
hermano de la joven, acudieron al emotivo acto,
que una vez más quería rendir un homenaje a la
ex alumna.

Tras ésta, le han seguido compañías dirigidas a
un público familiar como Flash Teatro con su
obra `Deletreando´, donde los pequeños aprendie-

ron el valor de la lectura; La Tarasca y su `Sueño
de una noche de verano´ o Maluka peka con su
espectáculo `Una pikilaventura de ... castillos´,
que ofreció en el Parque Dehesa Boyal.

En música, Cheyenne Brown y Seylan Baxter
realizaron dos pases de su concierto de melodías
tradicionales de Escocia. El grupo Sincoparock
versionó a los dioses y Honoris Causa otorgó la
nota de color al arte urbano mediante ritmos de
hip hop.

La danza más pasional vino de la mano de
Marco Vargas y Chloé Brûle con `Las 24´. Y la
reflexión sobre el baile flamenco con el siempre
sorprendente Israel Galván.

Más de 1.500
personas 
asisten a
Esprim 09

Inauguración de la muestra `África Lara Repiso´en La Villa.

Almudena enseña a los pequeños a hacer pompas gigantes.

Los actores de `Estatua maltratada´en el mercadillo.

Los pequeños no quisieron perderse la actuación de Maluka Peka. El bailaor, Israel Galván,impresionó con su obra `Solo´..

La compañía Flash teatro en la biblioteca de San José.

Durante una semana distintos 

espacios del municipio han acogido

un total de 14 espectáculos
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Hace unos días se celebró la
clausura de una nueva edición, y
ya van 17, del programa cultural
Factoría Creativa.

Este año,como novedad,se divi-
dió en dos sesiones para que, en
palabras de la edil de Cultura,
Raquel Vega, "los alumnos pue-
dan contar con más presencia en el
escenario para que nos puedan
ofrecer un escaparate más exacto
de lo que ha sido el curso".

Y es que, este año ha sido dife-
rente ya que se ha registrado la
participación más alta de los últi-
mos tiempos con más de 200 ins-
critos repartidos en las diferentes
aulas. Según Vega, "esto demues-
tra que el interés por la Cultura
está más vivo que nunca en La
Rinconada y que nuestra factoría
creativa atraviesa un momento
dulce en su empeño por formar a
ciudadanos más comprometidos
con la expresión artística".

En los actos de cierre los moni-
tores de las aulas de fotografía,tea-
tro, guitarra flamenca, canto coral,
danza y rock,recibieron los certifi-
cados de sus alumnos como acre-
ditación del trabajo realizado.Pero,
sin duda, el desarrollo de ambas
galas estuvo marcado por la pues-
ta en escena de los participantes
que impresionaron a todos con

una muestra de los conocimientos
que han adquirido durante estos

seis meses de clases.
Además, los ganadores del

Concurso Regional de Pintura
recibieron sus premios. Domingo
Ramos, en la categoría andaluza,
recibió 1.000 euros, y Ángel
López, en local, un cheque de 500.

La edil de Cultura con los ganadores del Concurso Regional de Pintura.

Fin de fiesta de los cursos 

formativos de Factoría Creativa

FORMACIÓN

(Reedición de los artículos de
historia que Manuel Alfonso
Rincón ha publicado estos
años en Toma Nota)

Para que en una clase de
Historia te echen cuenta o para
que un artículo histórico sea
leído tiene ser interesante, no
ser largo y no repetirse. Por
eso cuido mucho no repetirme,
pero hace ya 7 años que expli-
qué lo del nombre de 'San
José' y como muchos me lo
han preguntado en los últimos
tiempos, parece que ya es
momento de recordar que
cuando aquí había 4 chozos
desde la construcción del
ferrocarril y durante todo
el s.XIX, esto se llamaba
simplemente Estación-La
Rinconada o
incluso, el
apeadero, ya
que la impor-
tancia de la
parada del
tren dependía
del interés que
tuvieran los Benjumea,
Osborne y Sánchez-Dalp
según las épocas. En 1920 ya
fue de fijo Estación-La
Rinconada, pero, incluso, hasta
para los rinconeros del pueblo
aquello era muy anodino, y
todos pensaban que 'la barria-
da' necesitaba, mientras más
pronto mejor, un nombre que
la identificara.

Y allí estaba Sánchez-Dalp
para ayudarnos ofreciéndose a
nuestras autoridades para que
'si tenían a bien'... la tal
barriada o nueva población
recibiera el nombre de 'La
Puebla de Sánchez-Dalp',
nombre que al final tuvo que
ser desechado. Bailaron tam-
bién por entonces los nombres
de Villaviciosa y Villajoyosa,
pero como sonaba a poner un
nombre por poner y como las
dos denominaciones coincidie-
ron con momentos muy malos
de grandes crisis por hambre,
con los jornaleros todos los
días al Alcalde pidiéndole pan

para sus hijos, el Alcalde tuvo
que dedicarse a esos problemas
y la idea se diluyó pronto.

Y aparte de que el cortijo
San José estuvo siempre pre-
sente y era una de las bases
fundamentales del Barrio, y es
natural que muchos dijeran
'mi chozo está por el cortijo
San José'. Esa frase no es raro
que poco a poco se fuera abre-
viando: 'voy a San José' y ya
está. Aparte de eso se cuenta
que en una Jira de los años 30,
al llevar al Santo desde el pue-
blo, el Cura, a la vez que ben-
decía al Santo, a la Jira y a toda
la fiesta de alrededor, bendijo
al Barrio entero, o algunos lo
entendieron así, y si la cosa ya
tenía, históricamente, su miga,
ya sólo faltaba que el pueblo la

refrendara con canciones,
como la siguiente:

'El 31 de mayo hicieron una
función para bautizar al Barrio
que está junto a la estación.' 

Ya, refrendado por el pueblo,
el nombre de San José era
seguro: sólo faltaba que alguna
entidad oficial, semioficial o
tan prepotente como la mismí-
sima Telefónica, nos pusiera
como condición, para poner el
teléfono en el Barrio en los 60:
'El término Estación-La
Rinconada se refiere a que
hubiera una estación en medio
del campo, como hay muchas
en España, pero no para una
localidad con abundante pobla-
ción como ésta'.

Y entonces es cuando, diga-
mos que oficialmente, le dimos
a Telefónica el nombre de 'San
José' para que así figurara en
sus documentos y en su guía.

Y 'San José de La Rinconada'
fue el nombre concreto que la
todopoderosa imprimió en sus
páginas.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón

El nombre a San José
`se lo puso´la Telefónica

El 31 de mayo hicieron una función
para bautizar al Barrio que está junto
a la estación. Ya refrednedo paro el
pueblo, San José

El Centro Cultural de La Villa acogió reciente-
mente la actuación de la Orquesta Sinfónica del
Conservatorio profesional `Francisco Guerrero  ́de
Sevilla.

Bajo la dirección de Juany Martínez-de la Hoz
Casas, los músicos tocaron melodías de grandes

compositores como `La abertura Coriolano  ́ de
Beethoven, `Carmen  ́ de Bizet y `La Obertura
Académica  ́de Brahms.

El concierto estuvo organizado por el
Conservatorio Elemental de Música de La
Rinconada.

Concierto del Conservatorio `Francisco Guerrero´

MÚSICA

Un momento de la actuación de Isbilians.

Los alumnos enseñaron a sus familiares una 

muestra de lo que han aprendido en las clases
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El pasado jueves la Radio celebró la I
edición del Trofeo Fútbol Sala
Femenino, que enfrentó a las
‘Supernenas de López Jiménez’
frente a las ‘Niñas de Master Rapid’,
en un choque sin precedentes con
equipos creados para la ocasión.
En el choque no faltó un detalle, ya
que hubo árbitro,animadoras,abue-
las, himno, masajistas y, sobre todo,
mucho fútbol sobre el césped artifi-
cial del ‘Castañita’.
En los prolegómenos de la contien-
da, así como en el descanso y a la
conclusión,hubo exhibición de batu-
ka organizada por la profesora y voz
principal del ente público, Carmen
Conde, en la que colaboraron las

integrantes de ambos conjuntos, y
que sirvió para calentar un ambien-
te que llegaría a quemar al son del
tambor y las trompetas, el baile por
sevillanas, los gritos de un animoso
público que acudió en gran número
a las instalaciones, los ‘piropos’ al
trencilla y el buen humor que se res-
piró durante la totalidad de la cita.En
el encuentro,el triunfo final,que era
lo de menos, recayó del lado de
Master Rapid,que se impuso por 2-
0 gracias a los goles de Laura y Ana,
ésta última, sin duda, la mejor del
partido, como así se le reconoció al
final con su trofeo correspondiente.
Además, la delegada de
Comunicación, María José de la

Rosa, también entregó galardones,
donados por el Patronato de
Deportes,a las dos escuadras,a Laura
como la máxima goleadora, y a
Cristina, como la portera menos
goleada. Todas ellas dedicaron sus
reconocimientos a Deborah, que no
pudo jugar debido a una pequeña
lesión.La deportividad fue la nota
dominante durante toda la jornada y
el compañerismo entre las conten-
dientes enseñó la cara más amable
del deporte.
Tras la conclusión, todas las partici-
pantes, así como los espectadores
compartieron el jamón para sobor-
nar al árbitro, que fue donado por
Mesón El Gallego.

Gran fiesta deportiva

organizada por el 104.7

Éxito de público y participación en la Primera
edición de un Trofeo que promete volver la
próxima temporada con nuevas sorpresasRadio y ocio

Abrazo deportivo entre capitanas.

Foto de familia con las participantes en la I edición del Trofeo Radio Rinconada de Fútbol Sala Femenino.

Animadoras  muy uniformadas.

Al final todas fueron ganadoras. Las asistencias tuvieron trabajo.

María José de la Rosa. No faltaron las sevillanas.

La Radio tiene ganas de Jira y,
por eso,desde el lunes 18 de mayo
pondrá en marcha una programa-

ción especial en la que irá aden-
trando a los oyentes en los entre-
sijos que supone poner en marcha

una fiesta tan popular como es la
Feria de la comarca.

Los secretos para elegir bien el
traje de flamenca y los comple-

mentos más de moda, la intensa
actividad que desarrollan los socios
de las casetas para que todo esté a
punto el miércoles del pescaíto,las
idas y vueltas de las atracciones,los
reposteros, el personal del
Ayuntamiento que trabaja en la
sombra, la seguridad en el Real, y
sevillanas,muchas sevillanas.Todo
esto podrá oirse en el magacín de
la mañana con Carmen Conde y
Antonio Borrego.

La Jira comienza en 

la Radio el 18 de mayo

FERIA 2009

La programación especial se vive en el 104.7
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1133  mmaayyoo--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Carretera Bética, 69
95- 479 00 61
1144  mmaayyoo--  JJUUEEVVEESS
C/ Alberto Lista
95- 479 07 26
1155  mmaayyoo--  VVIIEERRNNEESS
1166  mmaayyoo--  SSÁÁBBAADDOO
1177  mmaayyoo--    DDOOMMIINNGGOO

C/ Madrid, 47
95-479 02 34
1188  mmaayyoo--  LLUUNNEESS
C/ Los Carteros, 90
95-579 06 07
1199  mmaayyoo--  MMAARRTTEESS
C/ Carretera Bética, 69
95- 479 00 61
2200  mmaayyoo--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS

C/ Alberto Lista
95- 479 07 26
2211  mmaayyoo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Madrid, 47
95- 479 02 34
2222  mmaayyoo  --  VVIIEERRNNEESS
2233  mmaayyoo--  SSÁÁBBAADDOO
2244  mmaayyoo--  DDOOMMIINNGGOO
C/ Los Carteros, 122

95- 479 01 37
2255  mmaayyoo--  LLUUNNEESS
C/ Carretera Bética, 69
95-479 00 61
2266  mmaayyoo  --  MMAARRTTEESS
C/ Alberto Lista
95-479 07 26
2277  mmaayyoo--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Madrid, 47

95- 479 02 34
2288  mmaayyoo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Los Carteros, 122
95-479 01 37

LLAA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

c/ Pureza, 5. tlf. 95-5797875 
Urb.Tarazona,Avd.Tarazona 80

Farmacias de Guardia

La Asociación de Peregrinos Amigos del Camino de la Cruz de
Caravaca realiza sus segunda salida. En esta ocasión, se dirigen a
Carmona. Partirán este domingo 17 desde la Iglesia vieja.

La Escuela de Hostelería y Hotelería Torrepavas realiza este mes una jor-
nada de puertas abiertas para dar a conocer sus instalaciones a los veci-
nos.El 14 de mayor recibirán la visita de alumnos del IES Antonio de Ulloa.

Verano 1988. En mangas cortas
de camisa (quizá reflejo del duro
estío que debió ser), el entonces
presidente de la Junta de
Andalucía, José Rodríguez de la
Borbolla, y el también entonces
alcalde, Enrique Abad, aparecen la
foto que da fe de la reunión que
ambas administraciones mantu-
vieron para que los suelos de El
Cáñamo fueran reconocidos como
industriales y pudieran instalarse
ahí empresas productivas.

21 años después, el Instituto
Estadístico de Andalucía hace
público que La Rinconada es el
pueblo que más inversión indus-
trial ha sido capaz de generar: 44
millones de eeuros.

Arranca la
locomotora

Año a año ... TOMA NOTA

Felicitaciones

Envíanos una foto 
de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y el mensaje que
quieres que aparezca a
TN/ Ayto. de La Rinconada (Plaza de España, 6, C.P.41309). / e-mail:tn@larinconada.es

Iván Alvarado
Castro
4 años
Felicidades de parte de

tus papás Toni y Eli y
de toda tu familia en
este día tan especial.
Besitos campeón.

Manoli Redrejo
Sanz
65 años
Felicidades a la mejor

madre del mundo. Tus
hijos y nueras te dese-
an lo mejor.
Besos.

Cristina Zambrano
Muñoz
2 años
Que soples muchas

velas y te lo pases muy
bien. De parte de tus
papás y de toda la
familia. Te queremos.

Javier 
y Daniel 
Felicidades 
de vuestro 
amigo el 

Presidente.



Miguel Ángel Corbacho cogió
sus maletas hace cinco años y se
dirigió a Madrid persiguiendo un
sueño: trabajar como bailarín prin-
cipal en el Ballet Nacional.Hoy por
hoy puede decirse que ha llegado a
lo más alto a lo que se puede aspirar
en este mundo. Pero aterrizar ahí
no ha sido una carrera fácil.

Este rinconero lleva el baile en
sus venas desde que tiene uso de
razón."A los seis años me subí por
primera vez a un escenario y fue en
nuestra Caseta Municipal", recuer-
da sonriente. Al principio todos
estos arranques eran para él un
juego, pero a los 16 años decidió
hacer carrera con el baile. Desde
entonces, todo ha sido trabajo y
sacrificio, pero como él dice "ha
merecido la pena".

Comenzó  trabajando en varias
compañías hasta que logró hacerse
un hueco en la Compañía Andaluza
de Danza. Mientras estaba allí, se
presentó dos veces  al Ballet
Nacional a cuerpo de baile  sin obte-
ner ningún resultado. No obstante,
su persistencia le hizo presentarse
en una tercera ocasión y,esta vez,lo
seleccionaron  como bailarín princi-
pal. "Imagínate cómo me sentí
cuando me dieron la noticia y ade-
más siendo  el más importante".

Desde entonces ha interpretado
'Bodas de sangre' con Antonio
Gades, y ha bailado en ciudades
como Buenos Aires y Japón. "Mi
vida ahora va de aeropuerto a aero-
puerto y en cuanto que tengo unos
días libres me oxigeno en La
Rinconada, veo a mi familia que es

mi gran apoyo y recupero fuerzas
para seguir".

En junio actuará en el
Maestranza con el espectáculo
'SMS: Sevilla, Madrid, Sevilla' y
posteriormente lo hará en el teatro
Marinski de San Petersburgo. Pero

es que, además, acaba de volver del
Royel Ballet de Londres.

Miguel Ángel Corbacho se con-
sidera ambicioso y emprendedor en

su trabajo y por eso ha querido dar
un paso más y además de bailar,
desde hace poco realiza coreografías.
Y también casi sin esperarlo le ha
ido bien y ha recibido varios pre-
mios por diferentes montajes. El
más prestigioso ha sido el primer
premio del Certamen de
Coreografías de Madrid para el que
seleccionó a tres solistas de su ballet,
entre ellos otro rinconero, Isaac
Tobar.

A pesar de todo lo vivido y traba-
jado esta figura del Ballet Nacional
siente que tiene muchos proyectos
ilusionantes que realizar. Echa
mucho de menos su tierra, pero
asegura que "en cuanto puedo
vuelvo y me quito el gusanillo".Lo
más importante es que su sueño se
está haciendo realidad.

En julio bailará en el
teatro Marinski de San
Petersburgo, pero
antes acudirá a el
Maestranza con ‘SMS’
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EL REPORTAJE

Miguel Ángel Corbacho, la
estrella del Ballet Nacional

Miguel Ángel Corbacho participó en un programa de la Radio durante sus últimas vacaciones.

La barriada La Paz ha visto crecer a todo un profesional del baile. Miguel Ángel Corbacho recorre todo

el mundo desde hace cinco años como bailarín principal del Ballet Nacional. Además ha querido

probar suerte como coreógrafo y nuevamente la ha tenido: ha ganado el primer premio del Certamen

de Coreografía de Madrid 
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